

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Investigan productos de Berol

Uno de los mayores fabricantes de artículos escolares es investigado por las autoridades sanitarias.



José Ángel Córdova.



Juan Cortina Gallardo.



Luis Téllez Kuenzler.

Análisis realizados por laboratorios de Control Industrial autorizados por la Secretaría de Salud, al mando de **José Ángel Córdova Villalobos**, descubrieron alto contenido de metales tóxicos —por arriba de la norma— en lápices de la marca **Mirado** de Berol.

La empresa que pertenece a la división **Sanford** de la multinacional **Newell Rubbermaid** y que en México dirige **Julio Rangel**, es investigada luego de que se encontró que esos lápices representan un riesgo a la salud, sobre todo en niños menores de diez años, que son los que más utilizan esta herramienta de escritura en escuelas.

Los lotes de lápices analizados fueron de la marca **Mirado**, en diferentes presentaciones, y las pruebas de laboratorio demostraron la presencia de metales pesados, entre ellos bario, en concentraciones por arriba de la Norma Oficial Mexicana **NOM-015/1-SCFI/SSA-1994**, que marca límites de bio-disponibilidad de metales en artículos recubiertos con pintura y tinta.

Los diez lotes analizados se escogieron al azar en comercios establecidos en el Centro Histórico de la ciudad de México.

Empero, habrá que señalar que Berol tiene conocimiento de estos hechos desde principios de octubre, pero no ha dado respuesta a las denuncias, no obstante que en anteriores años ha registrado y hasta destruido producto contaminado con plomo.

Y bueno, sobra decir que Berol ya ha sido advertida sobre esta irregularidad en su gama de lápices que comercializa en México, y de producción en Colombia y en nuestro país, y se prevé una investigación adicional por parte de las autoridades sanitarias, tal y como se hizo en su momento con juguetes fabricados por **Mattel**.

Los diferentes metales, como el bario, son causantes de perturbaciones gastrointestinales y debilidad muscular. La ingestión durante un periodo breve de cantidades de bario por arriba de lo permitido puede producir diversos padecimientos, entre ellos: vómitos, diarrea, calambres estomacales, dificultad para respirar, aumento o disminución de la presión sanguínea, adormecimiento de la cara y debilidad muscular.

Fácilmente los niños se introducen para chupar o morder los lápices y esto puede generar daño serio en la salud de los menores y, en casos extremos, la ingestión por periodos prolongados puede producir daño al riñón, hígado y hasta parálisis y riesgo de muerte.

El mercado de lápices en México asciende a mil millones de unidades al año. Berol vende aproximadamente 400 millones de lápices de grafito y tiene la cuota de mercado más amplia en comparación con sus competidores.

La mejor temporada del año para este sector es la de regreso a clases, cuando se genera el 50 por ciento del total anual de ventas; cerca del 80 por ciento se realiza a través de 70 mil papelerías y mayoristas; el resto se divide en tiendas departamentales, autoservicios y cadenas especializadas.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 30.11.2009	Sección Negocios	Página 24
----------------------------	----------------------------	---------------------

Un aspecto interesante es que Berol en el pasado ha enfrentado acusaciones sobre altos contenidos de plomo en sus artículos. Los artículos de esta firma han presentado alta concentración de plomo, con niveles fuera de to-

do estándar aceptado en cada pieza, nivel que rebasa por mucho las especificaciones de la norma de 600 partes por millón.

La empresa transfirió parte de su producción a Colombia, donde se cuestionan los niveles de calidad del producto.

La ruta del dinero...

Piden frenar etanol

Usted sabe que este año es uno de los productos que ha escalado en precios, de ahí que **Juan Cortina Gallardo**, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica (CNIAA), ha solicitado que Pemex detenga cualquier proyecto para producir biocombustibles a partir de caña de azúcar, pues podría darse una distorsión mayor. Concretamente, el industrial ha solicitado a la dependencia de **Juan José Suárez Coppel** que aplase la licitación —prevista para el 1 de diciembre de 2009 y pospuesta al 22 de enero de 2010— convocada por la paraestatal para adquirir entre 658 y 823 millones de litros de etanol anhidro a un precio base de 8.20 pesos por litro para oxigenar gasolinas en la zona metropolitana de Guadalajara, Jalisco.

Holcim Apasco emitirá papel

Una empresa que prepara su regreso al mercado bursátil, aunque con papel de deuda y no con acciones, es Holcim Apasco. Esa cementera prepara una emisión de certificados bursátiles en la Bolsa Mexicana de Valores, que preside **Luis Téllez Kuenzler**, a partir de la bursatilización de sus derechos de cobro como una fuente de financiamiento para sus inversiones de largo plazo. En alianza con el banco HSBC como intermediario colocador buscará emitir papel por 950 millones de pesos a un plazo de cuatro años, considerando la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) como referencia. La idea es que esa emisión cotice en las primeras semanas de diciembre al contar con dos calificaciones satisfactorias.

Reconocen vehículos de GM

Una de las armadoras que está dando pasos para regresar a los primeros sitios en el mercado automotriz mundial es General Motors, que dirige aquí **Grace Lieblein**. Fíjese que recientemente Chevrolet, una de las cuatro marcas pilares de General Motors, recibió dos premios de seguridad de instituciones internacionales, en un par de sus modelos más vendidos en el mercado mexicano. Se trata del Chevrolet Cruze 2010, que recibió la calificación máxima de cinco estrellas de seguridad en pruebas de impacto por el Programa Europeo de Evaluación de Vehículos Nuevos (EuroNCAP). El otro automóvil es el Chevrolet Malibu 2010, que logró el premio de Máxima Seguridad (Top Safety Pick) por el Instituto de Seguridad en Carreteras (IHS).